

## PERFIL HUMANO

ODD



**E**n una acogedora casa con ladrillos a la vista, llena de pequeños detalles y de bellas piezas de su pareja, Patricia Verdugo, la aguda periodista y escritora tiene su templo. Allí, la Premio Nacional de Periodismo y autora de libros tan emblemáticos como "Los Zarpazos del Puma" y "Bucarest 187" trabaja, sin importar el horario, en su próximo libro. Esta vez el tema no es política o violaciones a los derechos humanos, sino que Martha Picón, proyecto que había posergido un par de años para lanzar "Interferencia Secreta".

Esta hábil investigadora de la realidad nacional está temporalmente retirada de la contingencia noticiosa y dedica su tiempo a enseñar a los jóvenes, viajar presentando sus libros -pronto irá a Washington, Nueva York y Miami a lanzar la versión

actualizada de "Los Zarpazos del Puma", a disfrutar de las comidas con amigos, a bailar, leer, ver buen cine y a estar en paz, estado que refleja cuando nie, conversa y reflexiona profundamente sobre su vida y lo que está ocurriendo en Chile.

"Agradezco no estar en la coyuntura noticiosa", dice. "No quiero estar en una agenda noticiosa que explica algunos rasgos muy negativos de la sociedad chilena, donde casi el 75 por ciento de los ciudadanos declaró en las encuestas que no confía en nadie. Me duele, porque es todo lo contrario a la comunidad país que uno quiere apoyar a construir", agrega.

Patricia Verdugo, a los 53 años, confiesa que ha sido una gran sorpresa descubrir que a partir de los 50, la vida abre innumerables puertas y que en lugar de tener

el convencimiento, ?TO. MONT. (supl.)  
26-ABR-2001 p.87  
el DIAZ DE AUSTREL VASCONCELOSA (supl.)  
26-ABR-2001 p.87

6154E

### PATRICIA VERDUGO

# "Mi energía me salvó de la locura cuando vino el mal tiempo"

Cuando niña la llamaban "copa de champaña" por su desbordante energía, la misma que la llevó más tarde a realizar profundas investigaciones periodísticas en libros como "Los Zarpazos del Puma" y "Bucarest 187". En esta entrevista nos habla de sus emociones, de sus dolores, de la paz y alegría con que está enfrentando esta etapa de su vida.

Por Jacqueline González Meyer

todas las respuestas, se presenta el espacio de las preguntas. "Te sientes más profundo en las incertidumbres", dice y asegura que es "maravilloso, maravilloso, lo recomiendo". Llena de optimismo y de plazos, en su familia la llamaban "copa de champaña" cuando era niña, por la barbijante energía que demuestra y que muestra hasta hoy. "Esa energía me salvó de la locura cuando vino el mal tiempo, porque todos los seres humanos tenemos un tiempo malo, más tristeño que suele. Es necesario tener la batería interna muy cargada, para poder resistirlo", dice.

Y si bien la vida ha sido grata con esta periodista entregándole tres hijos, una pareja con la que se siente plena y el reconocimiento en Chile y en el extranjero a sus atenciosas investigaciones, quien ha

leído "Bucarest 187" se puede dar cuenta de que Patricia Verdugo ha tenido que mirar de frente al dolor. La muerte de su padre, cuyo cuerpo apareció en el río Mapocho después de ser asesinado durante el régimen militar y el fallecimiento prematuro de dos de sus hijos la marcaron para siempre. "No estaba preparada para ese dolor. Yo tenía una existencia normal. Lo único que me había pasado era la muerte de dos de mis abuelos durante mi infancia y a consecuencia de mi madurez, cuando mi prima que tenía casi mi misma edad falleció en un accidente. Esa era toda mi relación con la muerte. Yo pensaba que era un tema que tenía que ver con los viejos de la familia. Una suerte está preparado cuando llega", enfatiza.

# **"Mi energía me salvó de la locura cuando vino el mal tiempo"**

## **[artículo] Jacqueline González Meyer**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Verdugo, Patricia

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Mi energía me salvó de la locura cuando vino el mal tiempo" [artículo] Jacqueline González Meyer.  
retr.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)